
City Life Hokusetsu WEST  2019.627 2019.6  City Life Hokusetsu WEST 262016.0  City Life Hokusetsu oooo 002016.0  City Life Hokusetsu oooo00

全国で注目される施策や課題は、地域で暮らす私たち
にどう影響するのか？身近に起きた出来事やトレンドなど、
幅広い分野のニュースを紹介していきます。ネットでもさ
まざまなニュースを紹介しています。

シティライフNEWS　で検索

西大学は４月２３日、大阪市北
区茶屋町のMARUZEN＆ジ
ュンク堂書店梅田店で「世界

本とバラの日ｉｎ大阪」を行った。この日は
ユネスコの定める「世界図書・著作権の
日」であると同時にスペインのカタルーニ
ャ地方で、大切な人にバラと本を贈る「サ
ン・ジョルディの日」でもある。今の日本で
はほとんど知られていないが、学生の読
書運動に力を入れる芝井敬司学長や図
書館担当者らが企画し、世界初の「青い
バラ」を開発したサントリーフラワーズや
丸善雄松堂などの協力で実現した。

　関大では昨年から芝井学長や大手書
店が「新入生に送る１００冊」を選んで学
生に薦めており、この１００冊の中から学
生が自分で選んだ本の書評や帯をつくる
講座も開催。２３日は学生がつくった帯付
きの書籍約２０冊を特別展示し販売。購
入者に芝井学長らから「青いバラ」が贈
られた。
　東大阪市からやってきた万代由美子
さんは「世界は数字でできている」（野口
悠紀雄著）を買った。商学部の学生がつ
くった帯には「１，０００年後あなたは数字
に残る」と書かれ、万代さんは「育休中で
すがこの本を読めば、仕事に復帰してか
ら何かに役立つような気がします。青い
バラは初めてですが、とてもきれいで部屋
に飾るのが楽しみです」と話した。

関

固定電話の防犯対策を行おう

【 固定電話への対策方法 】

協力：大阪府警察

「息子」「警察官」「百貨店店員」等をかたるオレオレ詐欺など特殊詐欺の犯人からの電話は自宅の固定電話にかけてくる。
特殊詐欺の被害に遭わないよう、固定電話の防犯対策を行おう。

防犯機能付電話等の使用
● 防犯機能付電話機…自動着信拒否や自動録音など様々な機能が付いた電話機
● 自動録音機…コールの前に｢通話内容を録音します｣等と警告アナウンスを流す
● 自動着信拒否機…迷惑電話番号を自動で判別して着信を拒否

留守番電話機能の活用
● 在宅中でも留守番電話機能を必ず設定する
● 留守番電話に切り替わるコール数を少なく設定する

それでも電話に出てしまい、相手が
● 風邪をひいて声がおかしい
● 携帯電話の番号が変わった
● 犯人が持っていた名簿にあなたの名前がある
● あなたのクレジットカードが使用されている

といった話やお金に関する話をしてきたら一旦電話を切り、確認を行おう。

世界本の日に青いバラプレゼント
－ 関大学長が梅田の書店で －

庫県の関係人口、交流人口
増加を目的として今年１月から
開始した「ひょうごe-県民制

度」の登録者数が、これまでに約3,000人
となった。
　登録すると全国のスーパーやコンビニ
で使用できる電子マネー機能付きカード

「ひょうごe-県民証」が発行され、利用金
額に応じて電子マネー会社から県に寄
付される仕組みとなっている。また地域
行事や行政情報などをメールマガジンで
受け取ることができる。今秋には地域情
報を発信するアプリや特産品を販売する

インターネットモール（ＥＣサイト）の開設を
予定。買い物に使えるクーポンの発行や
県独自のポイントを上乗せするといった
サービスも計画している。
　制度の背景には県人口の減少がある。
県は平成２４年以降、転出者が転入者を
上回る「転出超過」が継続している。この
流れに歯止めをかけようと、県では地域
創生を推進。その一環である本制度は、
登録者が地元とネットワークをつくり、将
来の移住に繋げていくことがねらいだ。
県の担当者は「制度利用をきっかけに、
次に移住する場所や二地域居住の候補
として考えてもらえれば」と話す。
　兵庫県外に住む県内出身者、兵庫県
に通勤・通学していた人、兵庫県に関心
のある人を対象としている。登録方法な
どは県のポータルサイト「夢かなうひょう
ご」で確認。

兵

「ひょうごe-県民制度」で
ＵJIターン促進

内には大阪音楽大学があるこ
とから、音楽があふれる街とし
て若者が集まる地域にしようと

「庄内駅」を「庄内音大前駅」へ駅名改
称を提案、WEBで賛同者の署名を集め
る活動を行っている。実施主体は豊中南
ライオンズクラブ・豊南市場・庄内本通商
店街振興組合・庄内西本町商店会。
　豊中市南部の庄内エリアは、年々少子
化・高齢化が進み、人口が減少傾向にある。
かつてはにぎわっていた商店街も、シャッタ
ーを下ろす店舗が増えてきている。再び活
力に満ち溢れた庄内を取り戻そうと、駅名
改称の活動をスタートさせた。
　署名収集の目標は3万人で、集まった

署名は、今夏豊中市と阪急電鉄に提出
予定。「音大にも駅名改称の了承を得て
います。これをきっかけに庄内が活性化
してくれれば」と豊中南ライオンズクラブ
の奥田さん。6月22日･29日の土曜日には、
庄内駅東口周辺で音大生による駅前コ
ンサートを開催。その会場で街頭署名活
動を行う予定だ。
　WEB署名は
豊中南ライオン
ズクラブのWEB
サイトで6月30日
まで実施。「豊中
南ライオンズクラ
ブ」で検索を。

庄

「庄内駅」を｢庄内音大前駅」に
駅名改称賛同者をWEBにて募集

梅 雨 の 季 節 、雨 の日も気 持ち良く過ごせるオススメのアル バム

All Time Best 
ハタモトヒロ

秦 基博

山 添  まり

F M  O C O L O  　  I T Y L I F E

M o n t h ly  S E L E C T  D J
A L B U M  

A R T I S T

12月7日生まれ。89年FM802第
一回DJオーディションに合格。
FM802の開局から2018年3月ま
で 活 躍 。その 後 4 月よりF M 
COCOLOに移籍。料理やワイン
に詳しく、また英国の文化にも精通
している。欧州旅行（特に英国）、
美術館巡り、電気街巡り（日本橋）
とボウリングや卓球など多趣味。

FM COCOLOの人気DJが季節やテーマに合わせた音楽を紹介。

秦 基博（はた もとひろ） / 1980年宮崎県生まれ。横浜育ち。1999年、大学入学前の春休みに、友達の友達の紹介でパンク
中心のライブハウス"F.A.D.yokohama"の弾き語りイベントに出演。ライブハウスのオーナーに目をかけてもらいながら、精力的に
弾き語りやバンド形式で、横浜を中心にライブを続ける。オリジナル曲も増えていく。2004年1月、インディーズアルバム「オレンジ
の背景の赤い静物」を発売。2006年11月デビューシングル「シンクロ」をリリース。2007年9月26日 1st ALBUM「コントラスト」
をリリース。オリコンウィークリーチャート初登場5位を記録し、一躍ブレイク！

　雨の季節は嫌いではありません。しっとりと濡れてゆく道、アスファ
ルトの匂い、リズミカルな雨音。その季節にしか感じられない美しいも
のが沢山あります。力強い自然の中で、それに負けない熱い思いを

“鋼と硝子でできた声”で表現し続けるシンガーソングライター、秦 基
博さん。これまでも数々の魅力的な作品を世に出してきた彼ですが、
このオールタイムベストは10周年を記念してリリースされた出色の
作品。デビューシングルからリリース時最新シングルまでを網羅し、そ
のクオリティはよくある寄せ集めのベスト盤とは一線を画す作り。どう
してここまで真っ直ぐで、聞く人の心にすんなりと入って、そして余韻
を残す力を持っているのか、聞くたびにその思いを新たにする素晴ら
しいアーティスト、秦 基博の今までの歩みを一枚でなぞることができ
るのも魅力。雨の日、部屋でじっくり聞くのは勿論、貴重な晴れ間に
遠出する時にも期待を裏切らない一枚です。

音楽のCOCOLO Vol.02

なら、
パソコン・スマートフォンで

FM COCOLOが無料でクリアに聴ける！

担当番組
「PRIME STYLE FRIDAY」
（金曜 10:00-14:00）
「PRIME STYLE SATURDAY」
（土曜 10:00-14:00）
番組Twitter
@PRIME_STYLE_765

里中央駅から北へ約２・５キ
ロ延 伸する事 業について、
箕面市と北大阪急行は５月

７日夜、開業目標を当初の2020年度か
ら３年延期して2023年度にすると発表
した。周辺地域の用地交渉の長期化と、
撤去に時間を要する地下埋蔵物が複
数見つかったことが原因としている。
　箕面市によると、高架区間で基礎杭
を打ち込む部分の地下から、昔の国道
423号の擁壁らしい全長１５０メートル、
厚さ最大１・４メートル、高さ最大３メート
ルのコンクリート壁が見つかり、その撤
去に時間がかかったことから工期が延

千
北大阪急行延伸 開業目標 3年延期

［ 当初予定 ］
2021年春竣工を予定

↓
［ 変更 ］
2022年春竣工を予定

歩行者デッキ

［ 当初予定 ］
2021年春竣工を予定

↓
［ 変更 ］
2023年度開業までに
竣工を予定

エントランス
駅前広場
駅舎駐車場

2021年春竣工を予定
［ 変更なし ］

複合公共施設

2021年春竣工を予定
［ 変更なし ］

地区内デッキ・デッキ下駐輪場

□ 一部の用地が土地収用法の手続きに至るなど、用地交渉が長期化（約18か月）
□ シールドトンネルのルート上の支障物（約17か月）
□ 基礎杭施工箇所の地下から出現した昔のコンクリート擁壁（約3か月）

開業目標の主な変更要因

長となった。また、トンネルが千里中央駅と
連結する部分でも「土留め壁」の存在が
わかり、工期の見直しが必要となった。さ
らに用地買収は予定より1年以上かかっ
た。総事業費は当初予定の約650億円
で変わらないとしている。北大阪急行電
鉄の担当者は「工事は安全を期して、一
日も早く開業を目指すことに変わりはな
い」と話す。

基礎杭施工箇所の地下か
ら出現した昔のコンクリート
擁壁。芋川から千里川の
間での撤去作業に時間を
要するため延長。

バス乗り場／タクシー乗り場／駐輪場／駅ビル（民間商業施設）
2021年春から2023年度開業までに竣工予定を変更

【 箕面萱野駅周辺 】

【 箕面船場阪大前駅周辺 】

「あのおかずが好きだった」「私の時代はこんなメニューが人気だった」など学校給食には思
い出がある人も多いのではないだろうか。小学校では完全給食が定着しているが、中学校に
なると地域によって実施にばらつきがあるようだ。時代の変化とともに、中学校給食の充実を
求める声が高まる中、北摂各市の中学校では様々な形で給食が実施されており、それぞれに
工夫を凝らしたものとなっている。

　完全給食の箕面市
　箕面産の食材も活用

面市は、小中一貫校を含む全て
の中学校が完全給食で、学校ご
とに設置された給食室で調理を

行う「単独調理場方式」だ。今年1月からは、
年間の全てのメニューが「低アレルゲン献
立」となった。卵、牛乳、小麦などの特定原
材料７品目のほか、食物アレルギーの原因
となる食物をできるだけ使用せず、１人でも
多くの子どもが同じ給食を食べられるように
している。一般的に、食物アレルギーの給
食対応は「除去食」「代替食」で、個別に
提供することが多い。それでも誤配や誤食
のリスクは避けられないため、調理・配膳・
食事中もかなりの注意が必要となる。しかし

「低アレルゲン献立」では、アレルギー対象
になることが多い７品目を調理に使ってい
ないため、食物アレルギーを持つ生徒の多
くが除去食ではなくみんなと同じメニューが
食べられる（ごまなど除去対応食材もある）。
　また、箕面産の野菜や米を生産者が届
けてくれる仕組みもあり、市内で生産され
る野菜を優先して給食に使用するほか、
献立に使用されていない野菜が生産され
た場合は食材を差し替えて使用すること
もある。2018年5～7月に市内中学校で使
用された野菜の約34％が箕面産だった。

今どきの中学校給食

箕

食育の一環として、田植えや稲刈り、野菜の
収穫など農家での農業体験も実施している。

　吹田市は保管時の
　安全性に配慮した選択制

田市では、中学校の給食は希
望する日を選ぶ「選択制」となっ
ており、給食を選択しない場合

は家庭からの弁当や購買のパンを利用す
る。希望者は登録をすれば、毎月20日まで
に次月分の給食をパソコン・スマホで予約
することができる。また、締め切りが過ぎても
毎月５日までに申し込めば、その月１６日以降
の予約は可能。調理業者から中学校の配
膳室にランチボックスで運ばれ、ご飯は温
蔵庫に、おかずは保冷庫に、牛乳は牛乳保
冷庫にと、衛生的に保管されている。大切
にしているのは季節を感じられるメニューに
することで、中学校長、市の職員や栄養教
諭などで「献立作成委員会」が設けられて
おり、旬を意識した献立が作られている。

　豊中市はコンビニ決済で
　試食会も開催
　

中市では、2014年より配膳室の
設備が整った学校から順次給
食を開始し、2016年9月に18校

そろっての実施となった。家庭からの弁当
か給食かを選択し、1日単位で申し込むこ
とができる。学校で提出するマークシート
のほか、パソコン・スマホでも予約ができ、
支払いは18食分か90食分を選び、前払
いでコンビニ決済する。また、パソコン・スマ
ホでの給食の予約は1週間前まで変更可
能と、利用しやすさにも配慮がある。
　毎日献立が変わるので、家庭では見か
けることが少ない献立なども味わうことが
できるのが特徴。また、学校単位で、生徒
が給食を試食する「全員喫食日」がある
ほか、保護者を対象にした試食会もあり、
給食を試しやすいように工夫されている。

吹
豊

本の購入者にバラを贈る芝井学長
（関大提供）

箕面市の中学校給食には、箕面産の野菜や米を生産者が
届けてくれる「地産地消」の仕組みもある。箕面市の給食の一例（ビーフカレー、りんご缶、

福神漬け、ドレッシングサラダ、味付けいりこ）。

　
　給食を「食」を学ぶ機会に

学校の給食メニューは「主食
のご飯やパン、副食のおかず２
～4品、牛乳」、価格は300円前

後と、各市とも多くの人がなじみあるメニュ
ーだが、調理施設が学校にあるのか、調
理業者から配送されるのか、全員給食か
選択制かなど、違いがあることが分かった。
　しかし、どの場合でも衛生面や保温性
に配慮されており、季節の旬や行事を大
切にする献立など、ただ栄養を摂るだけ
でなく「生きた教材」として給食を活用す
るという意識は広まっているようだ。
　給食は、身心ともに成長できる栄養をしっ
かり摂れる。それだけなく食を教育の一環と
とらえ、学ぶ機会でもある。地産地消や、季
節ごとの旬の食べ物、行事にちなんだ料理
や由来をみんなで一緒に学べるのは、学校
給食ならでは。子どもの孤食や、フードロス
など食の問題も多い中、楽しく美味しく食べ
られる時間を子どもたちには過ごして欲しい。

中
● ひょうごe-県民証は、全国のコンビニやスーパ

ーで使用でき、電子マネー会社のポイントを受
け取ることができる。

● ゆかりの市町情報や登録市町の地域行事
などの情報を受け取ることができる。

● 県の特産品がインターネットで購入できる
（2019年10月予定）

● 利用額に応じて、電子マネー株式会社から
兵庫県に寄付される。

制度の内容  

兵庫県

ひょうごe-県民証
（電子マネー付機能）

利用額に
応じた
金額を寄付 買い物に

カードを使用

県外在住の出身者、
または、兵庫県に
関心のある人等

カード発行

利用額に
応じて

ポイント付与

申請

吹田市の中学校給食の一例（たこ飯ほか）。牛乳付。 豊中市の中学校給食の一例（牛乳付）。


